

令和7年度庄原市中学校合唱コンクール

【令和7年11月13日（木）：庄原市民会館大ホール】

11月13日（木）、庄原市内全7中学校が一堂に会する合唱コンクールを庄原市民会館で開催しました。本コンクールは「全市的な音楽活動の表現や鑑賞を通して、感性を高め、豊かな情操を育むとともに、同世代の一体感がふるさと愛につながる取組とすること」及び「目標に向かって切磋琢磨することを通して、音楽活動への興味関心や資質の向上を図ること」をねらいとして実施し、今年度は8回目の開催となります。

各学校が、課題曲『ふるさと』（作詞：高野 辰之、作曲：岡野 貞一）と自由曲の2曲を披露しました。各学校がこれまでの練習の成果を発揮し、心を一つにして奏でる美しいハーモニーや歌詞に込められた意味を表現して歌おうとする姿に、会場からは大きな拍手がありました。

また、中学生の合唱後には、地元コーラスグループ「コーラスグループあんだんて」の美しい歌声により、コンクールに華を添えていただきました。

閉会式では、生徒と来場者全員で課題曲を合唱し、コンクールの幕を閉じました。なお、参加した3年生は、5年後の『二十歳を祝う会』で、再び心を一つにして課題曲を合唱する予定です。



① 総領中学校



② 比和中学校



③ 高野中学校



④ 口和中学校



⑤ 庄原中学校



⑥ 西城中学校



⑦ 東城中学校

審査の結果

最優秀賞 西城中学校

優秀賞 庄原中学校 となりました

【生徒の感想（アンケート調査より）】

- 何度も練習して、パートごとにどのように歌ったらよいかを話し合いながら本番を迎えた。歌う前はとても緊張したが、みんなと心を一つにして歌うことができ、今まで一番良い合唱だと思った。悔いなく精一杯歌えてよかったです。
- 自信をもって歌詞をはっきりと歌えた。今まで一番みんなと団結して、一人一人が大きな声で歌うことができた。
- このコンクールのために、みんなと協力したり、先生にアドバイスをもらったりして一生懸命練習を頑張ってきた。本番では先生のアドバイスを取り入れ、今まで一番声を出すことができた。忘れられない良い思い出になった。
- 舞台から見る景色が最高だった。あの舞台で歌えてよかったです。
- 練習の成果を発揮でき、みんなで歌う楽しさを感じたり、他の学校の人たちと関わったりすることができてよかったです。学校で合唱を発表する時とは違う緊張感があり、楽しかった。
- 色々な中学校や保護者の前で歌うのは緊張したけど、自分たちの合唱をみんなに聴いてもらうことができてよかったです。他の中学校の合唱も迫力があってよかったです。
- 指揮の人を中心につながって歌うことができたので良かった。これからもみんなとつながって行事を進めていきたい。
- あまり多くの人の前で発表することができない中で、堂々と合唱することができたので満足している。なかなか庄原市内の中学校が集まる機会がないので交流できて楽しかった。
- 他の中学校の合唱を聞いて、すべての中学校の合唱がすばらしくて、そこから学べることが多くあった。
- それぞれの学校の個性が出ていて、聴いていて楽しかった。学校の代表としてみんなで歌えてとても良い経験になった。
- 他の中学校の合唱を聞いて感動した。人数関係なくみんなで協力してやろうという思いに心が打たれた。自分たちも今までの練習を活かして、これまで一番の歌声が出ていたと思う。
- 合唱コンクールにこれだけ思いをかけてできたのがとても楽しかった。7校すべての合唱を聞くことができ、とても勉強になった。審査員の講評もとてもためになった。
- 多くの先輩方が毎年この合唱コンクールで歌っているので、伝統のある行事で歌えたことがうれしかった。
- 大きな舞台で仲間たちと合唱することができて本当に楽しかった。今回の合唱コンクールを通して経験したことをこれから受験や高校生活に活かしていきたい。

【来場者の感想（アンケート調査より）】

- ・ 子供たちが全力で取り組んでいてよかったです。 (30代 保護者)
- ・ 子供たちの真剣に打ち込む姿を実際に見ることができてとてもよかったです。子供同士も他校から良い刺激を受けたのではないかと思う。 (40代 保護者)
- ・ 若者らしい清々しい姿勢で、素敵な歌声だった。どの中学校も、それぞれまとまりがあつて、特色を存分に発表できていた感動した。 (40代 保護者)
- ・ 人数の多い少ないはあっても、どの学校もとても素晴らしい歌声だった。心が洗われた。子供たちの成長を支えて親も頑張りたい。 (40代 保護者)
- ・ 合唱だけでなく、入退場の態度や返事も毎年レベルが上がっているように感じた。会場内に響き渡る声量がすごかった。 (40代 保護者)
- ・ 返事が元気でよかったです。講評もきめ細やかでよかったです。引き続き素晴らしい合唱コンクールにしていってほしい。 (40代 保護者)
- ・ 毎年聴きに来ているが、子供たちの歌声に心が洗われる。たくさんの人の内で堂々と発表できていた、練習を頑張った姿が目に浮かんだ。 (40代 保護者)
- ・ 子供たちの成長を感じられて、本当に感動した。 (40代 保護者)
- ・ それぞれの学校が合唱コンクールに向けて練習を重ねてきたことが伝わってきた。一人一人が声を出そうと意識しており、目標に向かって取り組んだことが声になって表れていた。中学生のさわやかな姿に元気をもらった。 (50代 学校教職員)
- ・ 我が子が参加しない年も聴きたくなるようなコンクールだった。ぜひ続けてほしい。 (40代 保護者)
- ・ 地元コーラスグループが生き生きと楽しんで歌っておられ、歌うことの良さが中学生に伝わったと思う。参考になる演奏を聞くことで今後の中学生の演奏に活かされていくと思う。 (50代 学校教職員)
- ・ とても感動した。すきとおる歌声で涙が出しちゃった。心を一つにして歌っている様子を見て、今日来れてよかったです。感動をありがとう。 (60代 保護者)
- ・ それぞれの学校で1つのことをまとめてできる機会があるのはとても良いことだと思うので続けてほしい。 (60代 市民)
- ・ 久しぶりに中学生の歌声を聞いた。課題曲「ふるさと」は、庄原の情景を思い浮かべながら聴いた。庄原のすばらしい自然を改めて感じた。 (70代 保護者)
- ・ 一人一人が一生懸命取り組んでいる姿に元気と感動をもらった。中学生らしさが伝わってきた。 (70歳以上 市民)
- ・ 毎年、このコンクールに観客として参加している。子供たちの純粋な歌声を聞いていると大変元気がもらえる。 (70歳以上 市民)